

國第百七十一回 參議院財政金融委員會

平成二十一年三月十七日(金曜日)

午後零時六分開会

出席者は左のとおり

理事

里  
事

円  
より子君

本日の会議に付した案作

員常任委員會專門  
大嶋 健一君

員常住委員會專門

イナス一二・一%となるなど悪化に歯止めが掛からない状況にあり、既に二十一年度予算で打ち出された経済対策では不十分な状態に陥っています

麻生総理大臣は、歳入を道路整備に使う義務付けをやめたことから問題ない旨の開き直りの発言をしておりますが、國民に増税を説明せず、逆に

百年に一度という経済危機への対応のためには  
こいつぞこない満ち欠乏が必要があり、その意味で  
す。

減税法案と偽ることは、明らかに国民に対する背信行為であります。地方分も含め、即刻暫定税率を発止すべきです。

- 財政運営に必要な財源の確保を図るための公債融資特別会計からの繰入れの発行及び財政投融資特別会計からの繰入れの発行及び財政投融資特別会計からの繰入れの
- 特例に関する法律案(内閣提出、衆議院送付)
- 所得税法等の一部を改正する法律案(内閣提出、衆議院送付)

○委員長(円より子君) ただいまから財政金融委員会を開きたい。

財政運営に必要な財源の確保を図るための公債の発行及び財政投融資特別会計からの繰入れの特例に関する法律案及び所得税法等の一部を改正する法律案の両案を一括して議題といたします。両案に対する質疑は終局しておりますので、これより討論に入ります。

御意見のある方は賛否を明らかにしてお述べ願います。

○喜納昌吉君 私は、民主党・新緑風会・国民新・日本を代表いたしまして、政府提出の財政運営に必要な財源の確保を図るために公債の発行及び財政投融資特別会計からの繰入れの特例に関する法律案及び所得税法等の一部を改正する法律案に反対の立場で討論を行います。

ます、財政運営特例法案に反対する理由を申し述べます。

反対する第一の理由は、この法律案の前提である平成二十一年度予算が我が国経済の実態と大幅に乖離してしまつてゐることであります。本法律案は平成二十一年度予算の歳入の裏付けとなる法律案であります。我が国経済は二〇〇八年一二、一、二、三月期の四四七兆九千九百三十三亿

あることです。  
本法律案は、過去最大規模の住宅ローン減税、中小企業対策減税、自動車取得減税など、地方税を含め総額一兆円規模の減税措置を講ずるものと政府は説明しておりますが、実際は、道路特定財源の一般財源化に伴い、本来廃止すべきガソリン税等の暫定税率、約二兆六千億円と想定される増税と併せてござります。

権が我が國にもたらした損失は極めて大きいと言わざるを得ません。このような麻生政権が幾ら経済対策を講じても無駄であり、麻生政権の退陣こそが我が国最大の景気対策であることを申し述べまして、私の反対討論とさせていただきます。

○**大門実紀史君** 所得税法等改正案及びいわゆる財源確保法案に対する反対討論を行います。

これまでにない経済対策が必要であり、その意味で、二十一年度予算はもはや実態にそぐわない不十分なものであると言わざるを得ません。そうである以上、関連法案である本法律案にも反対せざるを得ないのであります。

を廃止すべきです。  
反対する第二の理由は、附則第百四条の政府・与党の税制抜本改革の規定が我が党の改革と全く逆行するものであるからです。

財務省大臣 竹下 重君

反対の理由の第一は、法案の附則に消費税増税法案を二〇一一年度までに成立させる方針を明記し、増税のレールを敷いていることあります。

消費税は、言うまでもなく所得の低い人ほど税負担の重くなる逆進性を持つた税制であり、深刻化する貧困と格差を一層広げ、景気悪化をもたらすものです。国民の審判を経ることもなく消費税増税のレールを敷くことは到底許されるものではありません。

第二の理由は、大企業や大資産家優遇税制の継続、拡大を進めていることです。

海外子会社から日本国内の親会社への配当を非課税とする国際課税の改定は、海外展開する日本の大企業への優遇措置であり、限りない法人税引下げ競争につながるもので、また、上場株式の譲渡所得や配当への軽減措置の延長は、一部の資産家に莫大な恩恵を与え、格差を一層拡大させるものです。

第三の理由は、道路特定財源の問題です。

本法案は、道路特定財源を一般化するとする一方で、揮発油税について暫定税率を維持しました。暫定税率は道路整備の財源を確保するために導入されたものであり、一般財源化に伴い本則に戻すべきであります。

本法案には、中小企業への法人税率引下げや事業継承税制の導入など中小企業の要望にこたえる内容も含まれていますが、全体として以上の理由から反対です。

次に、財源確保法案についてです。

無駄な歳出の削減や、大企業と大資産家に応分の負担を求めるところなく巨額な赤字国債の発行を認める本法案には賛成できません。

以上の理由から、二法案に反対をいたします。  
○委員長(円より子君) 他に御意見もないようですが、討論は終局したものと認めます。

これより採決に入ります。

まず、財政運営に必要な財源の確保を図るための公債の発行及び財政投融資特別会計からの繰入れの特例に関する法律案について採決を行います。

本案に賛成の方の挙手を願います。  
〔賛成者挙手〕

○委員長(円より子君) 少数と認めます。よつて、本案は賛成少数により否決すべきものと決定いたしました。

次に、所得税法等の一部を改正する法律案について採決を行います。  
本案に賛成の方の挙手を願います。  
〔賛成者挙手〕

○委員長(円より子君) 少数と認めます。よつて、本案は賛成少数により否決すべきものと決定いたしました。

なお、両案の審査報告書の作成につきましては、これを委員長に御一任願いたいと存じますが、御異議ございませんか。

〔「異議なし」と呼ぶ者あり〕

○委員長(円より子君) 御異議ないと認め、さよう決定いたします。

本日はこれにて散会いたします。

午後零時十六分散会